

PARTIDOS, MAL CALIFICADOS

TEPJF: sólo 17% cree necesaria una reforma electoral

El INE y el Tribunal Electoral cuentan con 67 y 69% de confianza ciudadana

DAVID SAÚL VELA
avela@elfinanciero.com.mx

Sólo 17 por ciento de los mexicanos cree necesaria una reforma de fondo a las instituciones electorales del país, revela una encuesta que mandó a realizar el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

El estudio, elaborado por la encuestadora Idena, muestra una amplia aceptación a las instituciones encargadas de garantizar la democracia, como el Instituto Nacional Electoral (INE) y el TEPJF, quienes obtuvieron evaluaciones de 67 y 69 por ciento de confianza.

Según el estudio consultado por EL FINANCIERO, 47 por ciento de la población consideró que el sistema electoral del país funciona bien, pero necesita algunos cambios, y 29 por ciento considera que funciona bien y no requiere cambios.

Agrega que la democracia se valora, pero se considera imperfecta,

ya que 45 por ciento está satisfecho mucho o algo con la democracia, pero se piensa que queda mucho a deber porque seguimos teniendo malos gobiernos, que no hacen propuestas viables y que no son forzados a cumplir lo que prometen.

Refiere que, a pesar de sus fallas, la mayoría piensa que es mejor la democracia existente en el país que regímenes no democráticos.

La posición ciudadana sobre si las elecciones son confiables o no está totalmente dividida, pues considera que los procesos electorales están llenos de malas prácticas y trampas, cuyos actores principales, los partidos políticos, son mal valorados, pues sólo 27 por ciento confía en ellos y 71 por ciento señala que se les dan demasiados recursos económicos.

Además, los ciudadanos consideran que los partidos son representantes de intereses de grupo y no de los ciudadanos.

En tanto, cuando la ciudadanía habla de elecciones fraudulentas se refiere a malas prácticas, como violaciones a la ley, sobre todo en cuanto a compra y coacción del voto, intervención de autoridades y uso de dinero ilegal.